

Groupe Suisse des Hydrogéologues : rapport d'activité 1975/76

Autor(en): **Burger, A.**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Eclogae Geologicae Helvetiae**

Band (Jahr): **69 (1976)**

Heft 3

PDF erstellt am: **21.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-164533>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Groupe Suisse des Hydrogéologues

Rapport d'activité 1975/1976

L'assemblée générale s'est tenue à Bad Lostorf, les 21 et 22 mars. Le thème scientifique en était: Les eaux souterraines en roches solides. Celui-ci donna lieu à une large discussion des problèmes de l'hydrogéologie des calcaires du Jura, sur la base des expériences présentées par trois membres dans des exposés introductifs:

- Jura neuchâtelais, par A. BURGER
- Jura bernois, par G. DELLA VALLE
- Jura nord-oriental, par H. SCHMASSMANN

H. Schmassmann présenta et commenta également les récents travaux de prospection et de mise en valeur qui ont abouti à la modernisation et au développement des ressources en eau thermo-minérale de l'établissement de Bad Lostorf.

Le 22 mars, une excursion à travers le Jura tabulaire, commentée pour la géologie et l'hydrogéologie par H. Schmassmann, nous amena aux Salines de Riburg. Celles-ci furent présentées, dans leurs aspects géologie et exploitation, par L. Hauber. La journée se termina sur le Rhin à Rheinfelden, avec la visite du Muschelkalk supérieur affleurant dans le lit asséché du Rhin et de la station de mesure de l'Office fédéral de l'Economie hydraulique, commentée par Ch. Emmenegger.

Le 13 novembre 1975 eu lieu une importante journée technique consacrée à la présentation, en salle puis sur le terrain, des activités de l'Office fédéral de l'Economie hydraulique. Les participants ont pu se rendre compte de l'importance des éléments hydrologiques que le réseau d'observation hydrographique national offre aux hydrogéologues. La journée a été organisée par MM. Ch. Emmenegger, Chef de la Division de l'hydrographie nationale et son collaborateur, M. de Montmollin. Au cours du dîner, qu'honorait la présence du Directeur de l'Office, M. le Dr. Zurbrugg, des possibilités de collaboration entre l'Office et notre Groupe ont été évoquées.

Le Comité s'est réuni trois fois, aux dates suivantes: 21 mars 1975, 12 juin 1975 et 25 février 1976.

Quant au Groupe de Travail sur les zones de protection, il a continué son activité au cours de 4 séances d'une journée, les 23 avril, 20 mai, 8 juillet et 14 août 1975. Un volumineux document de travail résultant de la collaboration entre l'Office fédéral de la Protection de l'Environnement, son expert, le Dr. Rehse, et notre Groupe fera l'objet d'une discussion générale en présence d'un cercle élargi de spécialistes, le 29 avril prochain à Zurich. Je saisis l'occasion de remercier le Dr. R. Blau, président du Groupe, dont la compétence et la persévérance ont permis de mener à bien ce travail ardu.

Le 17 juin 1975, notre Groupe a eu le regret de perdre l'un de ses membres éminent, en la personne du Professeur R. Rutsch. Le professeur Rutsch a participé, notamment, d'une manière intensive au travail du Groupe sur les zones de protection où son expérience a été hautement appréciée.

Durant l'année en cours quatre nouveaux membres ont été admis:

MM. H. Kruysse, Olten
H. Mayor, Vétroz
B. de Rivaz, Vétroz
R. Pusztaszeri, Vétroz

Signalons, enfin, que les comptes-rendus d'activité du Groupe, pour les années 1973/74 et 1974/75, ont été publiés dans les Eclogae, vol. 68/2.

Le Président: A. BURGER

